
Verbale	della	riunione	della	commissione	paritetica	docenti-studenti	
Riunione	telematica	attraverso	la	piattaforma	Zoom	

17	Giugno	2020	
	
Docenti:		
Marco	Anisetti	(P)	–	F1A	Laurea	Triennale	in	Sicurezza	dei	Sistemi	e	delle	Reti	(online)	
Nicola	Basilico	(P)	–	F1X	Laurea	Triennale	Informatica	
Sara	Foresti	(P)	–	F94	Laurea	Magistrale	in	Informatica	
Raffaella	Lanzarotti	(P)	–		F9X	Laurea	Triennale	in	Comunicazione	Digitale	
Luca	Andrea	Ludovico	(P)	–	F3X	Laurea	Triennale	in	Informatica	Musicale	
Fabio	Scotti	(P)	–		F68	Laurea	Triennale	in	Sicurezza	dei	Sistemi	e	delle	Reti	
Pierangela	Samarati	(P)	–	F2Y	Laurea	Magistrale	in	Sicurezza	
Sabrina	Gaito	(P)	–	auditore	in	qualità	di	referente	AQ	
 
Studenti:	
Alessia	Caputo	(P)	–	F94	Laurea	Magistrale	in	Informatica	
Antonello	Cuomo	(G)	–	F1A	Laurea	Triennale	in	Sicurezza	dei	Sistemi	e	delle	Reti	(online)	
Alberto	Rizzi	(P)	–		F9X	Laurea	Triennale	in	Comunicazione	Digitale	
Stefano	Siani	(P)	–		F68	Laurea	Triennale	in	Sicurezza	dei	Sistemi	e	delle	Reti		
Federico	Valle	(P)	–	F3X	Laurea	Triennale	in	Informatica	Musicale	
Pietro	Voltolini	(G)	–	F2Y	Laurea	Magistrale	in	Sicurezza	
Andrea	Zubenko	(G)	–	F1X	Laurea	Triennale	Informatica	
	
Inizio	della	riunione	ore	11.00	
	
La	commissione	approva	all’unanimità	il	verbale	della	seduta	del	24	Aprile	2020.	
	
La	prof.ssa	Foresti	riporta	alla	commissione	in	merito	ai	diversi	elementi	emersi	durante	la	riunione	del	24	Aprile,	in	
parte	già	comunicati	ai	rappresentanti	degli	studenti	a	valle	della	riunione	del	Collegio	Didattico	del	27	Aprile.	

• Problemi	nell’erogazione	delle	lezioni.	I	problemi	segnalati	sono	stati	portati	all’attenzione	del	Presidente	
del	Collegio	Didattico.		

o I	docenti	sono	stati	invitati	a	registrare	le	proprie	lezioni	e	a	metterle	a	disposizione.	
o Il	ritardo	nell’erogazione	di	un	insegnamento	è	stato	recuperato.	Il	rappresentante	di	Informatica	

per	la	Comunicazione	Digitale	(Alberto	Rizzi)	segnala	tuttavia	che	il	ritardo	nell’erogazione	ha	avuto	
effetto	negativo	sulla	fruizione	dell’insegnamento	da	parte	degli	studenti.	

• Svolgimento	appelli	d’esame.	Tutti	i	docenti	sono	stati	invitati	a	comunicare	le	modalità	d’esame	a	distanza.	
La	prof.ssa	Foresti	invita	i	rappresentanti	degli	studenti	a	segnalare	eventuali	mancanze.		

• Non	completezza	degli	appelli	d’esame	sul	portale	di	Ateneo.	Il	problema	è	stato	segnalato	alla	segreteria	
didattica,	che	ha	contattato	i	docenti.	Il	calendario	dovrebbe	ora	essere	completo.	La	prof.ssa	Foresti	invita	
i	rappresentanti	degli	studenti	a	segnalare	eventuali	mancanze	

• Calendarizzazione	 degli	 appelli	 d’esame	 nella	 sessione	 estiva.	 Le	 sovrapposizioni	 segnalate	 sono	 state	
inoltrate	alla	segreteria	didattica	che,	in	accordo	con	i	docenti,	ha	provveduto	alla	risoluzione	del	problema.	

• Possibile	problema	dello	slittamento	degli	esami	e	accessibilità	alla	sessione	di	Laurea.	Il	presidente	del	
collegio	didattico	ha	disposto	 lo	 spostamento	 in	avanti	di	una	settimana	delle	 sedute	di	 laurea	di	 luglio	
(ratificato	nella	seduta	del	collegio	del	15	giugno),	con	conseguente	spostamento	delle	relative	scadenze.	

• Reperibilità	docenti.	I	docenti	con	cui	erano	stati	riscontrati	problemi	di	comunicazione	sono	stati	contattati	
a	riguardo.	Il	problema	sembra	ora	risolto.	



• Piani	di	studi	(F68).	La	commissione	piani	di	studi	ha	ricevuto,	a	causa	di	un	disguido	legato	alla	situazione	
di	emergenza,	i	piani	di	studi	sottomessi	dagli	studenti	con	ritardo	rispetto	ai	precedenti	anni	accademici.	
La	commissione	piani	di	studi	sta	valutando	le	proposte	sottomesse.		

• Sessioni	di	Laurea.		Si	comunica	che,	per	una	regola	stabilita	a	livello	di	Ateneo,	non	è	possibile	registrare	
le	sessioni	di	Laurea,	che	al	momento	sono	riservate	ai	soli	candidati.	Si	auspica	la	possibilità,	alla	riapertura	
del	Dipartimento,	di	una	cerimonia	di	Laurea	in	presenza	per	gli	studenti	che	si	sono	laureati	con	seduta	di	
laurea	a	distanza.	

• Accesso	 a	 tirocini	 e	 errore	 nella	 modulistica	 relativa.	 Il	 problema	 è	 stato	 portato	 all’attenzione	 della	
commissione	 tesi,	 che	 provvederà	 alla	 correzione	 del	 modulo.	 In	 merito	 alla	 regola:	 “La	 domanda	 di	
assegnazione	può	essere	presentata	da	studenti	che	abbiano	superato	tutti	gli	esami	obbligatori	dei	primi	
due	anni,	oppure	che	abbiano	acquisito	almeno	120	cfu	e	che	debbano	ancora	superare	non	più	di	1	esame	
obbligatorio	 dei	 primi	 due	 anni.”	 	 la	 commissione	 tesi	 ha	 chiarito	 che	 l’accettazione	 di	 domande	 di	
assegnazione	di	tesi	da	parte	di	studenti	che	non	avevano	superato	due	esami	obbligatori	dei	primi	due	
anni	sono	state	eccezioni	 in	deroga	alla	regola.	La	commissione	tesi	ha	precisato	che	non	si	 tratta	di	un	
cambio	della	regola,	ma	di	una	deroga	alla	stessa	per	non	penalizzare	gli	studenti	a	causa	del	rinvio	di	alcuni	
appelli	d’esame	previsti	per	la	fine	di	febbraio.	La	commissione	paritetica	chiederà	che	la	deroga	applicata	
nel	periodo	di	emergenza,	che	dovrebbe	essere	ormai	concluso,	sia	chiarita	a	tutti	gli	studenti.	

	
Prima	di	aprire	la	discussione,	il	prof.	Scotti	chiede	ai	rappresentanti	degli	studenti	se	il	contatto	con	i	colleghi	sia	
continuato	anche	nel	periodo	di	didattica	a	distanza.	I	rappresentanti	degli	studenti	confermano	il	contatto	continuo	
con	i	colleghi,	attraverso	diversi	canali	di	comunicazione.	
	
La	prof.ssa	Foresti	da’	la	parola	agli	studenti.	
	
Il	 rappresentante	 della	 Laurea	 Triennale	 in	 Comunicazione	 Digitale	 (Alberto	 Rizzi)	 segnala	 che	 i	 questionari	 di	
valutazione	della	didattica	somministrati	agli	studenti	non	utilizzano	il	protocollo	https	(ma	il	protocollo	http).	La	
segnalazione	verrà	inoltrata	agli	uffici	competenti.	
	
Il	rappresentante	della	Laurea	Triennale	in	Comunicazione	Digitale	(Alberto	Rizzi)	segnala	una	problematica	relativa	
alla	privacy	degli	studenti	al	momento	dell’identificazione	per	la	partecipazione	ad	un	esame.	Infatti,	il	documento	
d’identità	mostrato	tramite	webcam	al	docente	è	visibile	a	tutti	gli	studenti	presenti	nella	stanza	virtuale	dell’esame.	
Si	nota	che	la	procedura	utilizzata	è	quella	prevista	dall’Ateneo.	La	Commissione	prende	atto	del	problema,	che	verrà	
segnalato.		
	
Il	rappresentante	della	Laurea	Triennale	in	Comunicazione	Digitale	(Alberto	Rizzi)	chiede	se,	per	il	prossimo	Anno	
Accademico,	è	prevista	l’organizzazione	del	Welcome	Day	di	accoglienza	per	gli	studenti.	La	Commissione	conferma	
che	la	Commissione	Orientamento	sta	già	lavorando	all’organizzazione	dell’evento,	che	potrebbe	essere	tenuto	da	
remoto.	Gli	studenti	verranno	informati	in	merito.		
	
Il	rappresentante	della	Laurea	Magistrale	in	Informatica	(Alessia	Caputo)	segnala	che	la	pagina	sul	sito	web	di	Ateneo	
e	su	UniMia	non	sono	riportate	 le	regole	per	 le	modifiche	al	piano	di	studi	al	di	 fuori	delle	scadenze	previste.	Le	
informazioni	sui	canali	ufficiali	non	sono	chiare	e	gli	studenti	hanno	conoscenza	della	procedura	per	passa-parola.	La	
Commissione	segnalerà	il	problema.	
	
Il	rappresentante	della	Laurea	Magistrale	in	Informatica	(Alessia	Caputo)	segnala	ritardi	nella	verbalizzazione	degli	
esiti	degli	esami	svolti	al	Politecnico	di	Milano,	nell’ambito	del	percorso	video-game.	La	Commissione	segnala	che	il	
nostro	Collegio	Didattico	non	ha	 competenza	 sugli	 insegnamenti	 di	 altro	Ateneo.	 Il	 problema	 verrà	 segnalato	 al	
Presidente	del	Collegio	Didattico.	
	



Il	rappresentante	della	Laurea	Magistrale	in	Informatica	(Alessia	Caputo)	e	il	rappresentante	della	Laurea	Triennale	
in	Sicurezza	dei	Sistemi	e	delle	Reti	 Informatiche	 (Stefano	Siani)	 segnalano	che	alcuni	docenti	non	hanno	ancora	
comunicato	 le	modalità	d’esame	a	distanza	e/o	 recuperato	 le	prove	d’esame	 cancellate	 a	 causa	dell’emergenza	
COVID.	La	segnalazione	verrà	trasmessa	al	Presidente	del	Collegio	Didattico.	
	
Il	rappresentante	della	Laurea	Magistrale	in	Informatica	(Alessia	Caputo)	segnala	che	gli	studenti,	e	in	particolare	gli	
studenti	fuori	sede,	esprimono	preoccupazione	in	merito	all’incertezza	sulle	modalità	in	cui	la	didattica	(lezioni	ed	
esami)	verrà	erogata	nel	primo	semestre	del	prossimo	Anno	Accademico.	La	Commissione	segnala	che	non	è	ancora	
stata	presa	alcuna	decisione	a	livello	di	Ateneo	o	di	Collegio	Didattico.	Appena	tale	decisione	verrà	presa,	gli	studenti	
verranno	tempestivamente	informati.	La	Commissione	rassicura	in	merito	al	fatto	che	le	esigenze	degli	studenti	fuori	
sede	verranno	prese	in	debita	considerazione	nella	pianificazione	del	prossimo	semestre.	
	
Il	rappresentante	della	Laurea	Magistrale	in	Informatica	(Alessia	Caputo)	e	il	rappresentante	della	Laurea	Triennale	
in	Comunicazione	Digitale	(Alberto	Rizzi)	riportano	il	generale	soddisfacimento	da	parte	degli	studenti	in	merito	alla	
modalità	di	erogazione	degli	esami	a	distanza.	
	
Il	rappresentante	della	Laurea	Triennale	in	Sicurezza	dei	Sistemi	e	delle	Reti	Informatiche	(Stefano	Siani)	segnala	che	
di	 frequente	 il	portale	UniMia	non	è	raggiungibile,	anche	per	più	giorni	di	seguito.	La	Commissione	ricorda	che	 i	
sistemi	informatici	di	Ateneo	sono	particolarmente	utilizzati	in	questo	periodo	di	didattica	a	distanza	e	consiglia	agli	
studenti	di	iscriversi	con	congruo	anticipo	agli	appelli	d’esame.	La	segnalazione	verrà	inoltrata.	
	
La	Commissione	da’	 la	parola	agli	studenti	chiedendo	feedback	 in	merito	alla	partecipazione	agli	appelli	d’esame	
della	 sessione	 estiva,	 in	 particolare	 nel	 mese	 di	 giugno,	 per	 cui,	 da	 un’analisi	 preliminare,	 sembra	 esserci	 una	
flessione	nel	numero	degli	iscritti.		

• Il	rappresentante	della	Laurea	Magistrale	in	Informatica	(Alessia	Caputo)	segnala	come	alcuni	studenti	siano	
molto	 più	 attivi,	 a	 livello	 accademico,	 in	 questo	 periodo	 di	 didattica	 a	 distanza	 grazie	 alla	 maggiore	
possibilità	 di	 concentrarsi	 nello	 studio.	 Al	 contrario,	 altri	 colleghi	 segnalano	 che	 il	 fatto	 di	 non	 recarsi	
fisicamente	in	Università	e	la	quarantena,	li	hanno	portati	ad	avere	una	minore	motivazione	e	interesse	per	
lo	studio	e	la	partecipazione	alle	attività	didattiche,	e	quindi	ad	un	conseguente	rallentamento	della	carriera	
accademica.		

• I	 rappresentanti	 degli	 studenti	 concordano	 sul	 fatto	 che	molti	 studenti	 prediligano	 sostenere	 al	 primo	
appello	gli	esami	per	gli	 insegnamenti	erogati	in	modalità	sincrona,	lasciando	per	gli	appelli	successivi	gli	
esami	 degli	 insegnamenti	 erogati	 in	modalità	 asincrona	 (visto	 che	 per	 quelli	 le	 lezioni	 sono	 comunque	
disponibili).	

• Il	rappresentante	della	Laurea	Triennale	in	Sicurezza	dei	Sistemi	e	delle	Reti	Informatiche	(Stefano	Siani)	
segnala	che	alcuni	studenti	hanno	deciso	di	aspettare	il	secondo	appello	erogato	in	modalità	a	distanza,	per	
meglio	comprendere	il	funzionamento	della	nuova	modalità.		

• Il	rappresentante	della	Laurea	Triennale	in	Informatica	Musicale	(Federico	Valle)	e	il	rappresentante	della	
Laurea	Triennale	 in	Comunicazione	Digitale	 (Alberto	Rizzi)	 segnalano	che	 la	modalità	d’esame	per	molti	
insegnamenti	 è	 cambiata	 notevolmente	 e	 alcuni	 studenti	 preferiscono	 aspettare	 il	 rientro	 in	 aula	 per	
sostenere	l’esame	secondo	le	modalità	tradizionali.	

• Il	rappresentante	della	Laurea	Triennale	in	Informatica	Musicale	(Federico	Valle)	osserva	che	l’attività	degli	
studenti	sui	gruppi	social	del	CdL	si	è	ridotta.	

• Il	prof.	Anisetti	segnala	un	calo	delle	iscrizioni	per	il	suo	esame,	ma	dei	risultati	mediamente	migliori.	
	
La	prossima	riunione	della	commissione	sarà	a	Settembre.	
	
Fine	della	riunione	ore	12.30	


